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Membros com direito a voto 

Vaga Sigla da Entidade Representante Função Participação 
Repr. com 
procuração 

IGAM Luiza de Marilac Camargo Titular Justificou  
01 

IEF Raquel Junqueira Costa Suplente   
Ester Aparecida Viana Titular   

Secretaria de Planejamento 
Vagner Tadeu de Oliveira Titular   02 
Marcelo Pocci Bandeira Suplente Justificou  

 
Secretaria dos Transportes 

Augusto Olavo Leite Suplente Justificou  
Geraldo Roberto Bócoli Titular Presente  

Secretaria da Fazenda 
Tabir Pirajá de Macedo Filho Titular   
Luiz Alberto B. Carneiro Suplente   

03 
Secretaria da Saúde 

Marcos César Prado Suplente Presente  
Marco Aurélio Venâncio Titular   

4ª Cia. Polícia Ambiental 
Fábio da Nóbrega Titular Presente  
Denise Zanchetta Suplente   

04 
Fundação Florestal 

José Fernando Calistron Valle Suplente   
Luiz Roberto Moretti 
(Secretário-executivo) 

Titular 
Presente  

SSE 
Rui Brasil Assis  Titular   
Emilio Sakai Suplente Presente  

05 

SAA Vicente A. Cancelliero Filho 
(coordenador adjunto CT-Rural) 

Suplente Presente  

Rita de Cássia Lorenzi Titular Justificou  
SMA 

André Luiz Sanchez Navarro Titular Presente  
Eneida Mara Moraes Zanella Suplente   

06 
CETESB 

Rita de Cássia Lorenzi Suplente Justificou  
Hélio de Oliveira Santos Titular   
Paulo Sérgio G. Oliveira Titular   P. M. Campinas 
Maria Fernanda Chiocchetti 
(coordenadora CT-EA) 

Titular Presente 
 

Margareti Rose O. Groot Suplente   

07 

P. M. Holambra 
Petrus Bartholomeus Weel Suplente Presente  
Armando Hashimoto Titular   

P. M. Campo Limpo Pta. 
Neive L. R. Noguero Titular Presente  
José Bernardo Denig Suplente   

08 
P. M. Atibaia 

José Francisco Alves Pinto Suplente   
Ângelo Augusto Perugini Titular   

P. M. de Hortolândia 
Rubem Carvalho Titular  Presente  
Fabiane Cabral C. Santiago Suplente   

09 
P. M. Piracaia 

Ana Lúcia Watanabe Suplente Presente  
Sílvio Felix da Silva Titular    

P. M. de Limeira 
André Pellegrini Titular Presente  
Diego De Nadai Suplente   

10 
P. M. Americana 

Romualdo José Kokol Suplente Justificou  
Palmínio Altimari Filho Titular   

P. M. Rio Claro 
Geraldo Gonçalves Pereira Titular Presente  
João Afonso Solis Suplente   

11 
P. M. Bragança Pta. 

Joaquim Gilberto de Oliveira Suplente   
Luiz Carlos Bergamin Titular   

P. M. Extrema Paulo Henrique Pereira (Secr.-
executivo Adjunto CBH-PJ) 

Titular  
 

Célio de Faria Santos Suplente   

12 
 
 

P. M. Camanducaia 
Daniela Cássia Galvão Suplente   
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Hugo M. Piffer Leme  Titular Presente  
13 ASSEMAE 

Paulo Roberto S. Tinel Suplente Presente  
CIESP Jundiaí Roberto Polga (coordenador 

CT-Indústria) 
Titular 

Presente  

José Maria de Couto Suplente   
14 

SINMEC 
Silvio Cesarino Suplente   

CIESP - Piracicaba Homero Scarso Titular Presente  
15 

SIMESPI Tarcísio Ângelo Mascarim Suplente   
SABESP José Roberto Fumach Titular Presente  

16 
ABCON Enio Antonio Campana Suplente Procuração Mona Lisie Ribeiro 
COOPERVAP Eduardo Lovo Paschoalotti Titular Presente  

17 
Sind. Rural de Piracicaba José Rodolfo Penatti Suplente Procuração Gustavo Bortoletto 
Sind. Rural de Campinas Antonio Egidio Crestana Titular   

18 
Sind. Rural de Jundiaí Luís Fernando Amaral Binda Suplente Presente  
FLORESPI Ricardo Otto L. Schimidt Titular Presente  

19 SORIDEMA Harold Gordon Fowler 
(coordenador CT-PB) 

Suplente 
Justificou  

José Almeida das Chagas Titular   
AME 

Sandro Oliveira das Chagas Titular   20 
ELO Ambiental Cláudia Graber Suplente Justificou  
VIVERE – AEAARB João Roberto Miranda 

(coordenador CT-ID) 
Titular 

Justificou  
21 

AESABESP Maria Cristina Dellatore Suplente   
CENA/USP Plínio Barbosa de Camargo Titular Presente  

22 
FUMEP Carlos Roberto Rodrigues Suplente   
Consórcio PCJ Dalto Fávero Brochi Titular Presente  

23 
Consórcio Piraí Carlos Eduardo L. Ferreira Suplente   
SORIDEMA Harold Gordon Fowler Titular   

24 Fórum das Bacias PCJ Filipe M. G. Becari 
(coordenador-adjunto CT-EA) 

Suplente 
Presente  

 
Membros sem direito a voto 
Representação Sigla da Entidade Representante Função Participação 
CT-PB FIESP Jorge Rocco Coordenador Presente 
CT-ID DAEE Leonildo Ednilson Urbano Coordenador-Adjunto Presente 
CT-MH DAEE Astor Dias de Andrade Coordenador Justificou 
CT-Rural SR Rio Claro João Primo Baraldi Coordenador Justificou 

FABH-PCJ FABH-PCJ Sérgio Razera Coordenador 
Administrativo-financeiro Presente 

FABH-PCJ FABH-PCJ Adriana Isenburg Coordenadora Técnica Presente 
Agência PCJ Agência PCJ Francisco Lahóz Coordenador Geral Presente 
 

Sigla da Entidade Representante 
Eduardo Cuoco Léo 
Karla Yanssen 
Sarah Quental 
Vanessa Bortolazzo 

Agência de Água PCJ 

Guilherme Sannomiya 
Camona Canadas Secretaria Meio Ambiente Limeira 
Deproráh Cappi Redondano 

DAAE Rio Claro Willy Werner Grassmann Bóbbo 
P M Campo Limpo Paulista Lucia Helena Galdino 
Polícia Ambiental Marco Antonio da Silva 
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Pauta e Abertura: A convocação e a pauta da reunião 
foram enviadas aos membros da Câmara Técnica de 
Planejamento (CT-PL) por meio de mensagem 
eletrônica, em 14/10/2010. A abertura da reunião foi 
realizada pelo Sr. Luiz Roberto Moretti, que agradeceu a 5 
cessão do espaço ao representante do CENA, 
cumprimentou a todos e iniciou a apresentação dos 
informes da reunião. 1. Informes Gerais: 1.1. pela 
SE/PCJ: O Sr. Moretti informou os presentes sobre o 
cancelamento da reunião, conjunta com a CT-PB, 10 
agendada para o dia 05/11, em razão da alteração de data 
da Audiência Pública do Plano de Bacias, um vez que 
seu intuito era de avaliar as propostas e contribuições 
surgidas. Em seguida, o Sr. Moretti informou sobre a 
realização de oficina regional, no dia 10/11, relativa ao 15 
processo de atualização do Plano Estadual de Recursos 
Hídricos e de reunião da CT-PB, no dia 03/11, a fim de 
colher subsídios para a elaboração das propostas a serem 
encaminhadas na oficina do dia 10/11, da qual 
participarão os CBHs PCJ, SMT e AT. 1.2. pela 20 
Agência de Água PCJ: O Sr. Moretti passou a palavra 
ao Sr. Francisco Lahóz para os informes relativos à 
Agência de Água PCJ. O Sr. Francisco informou, 
primeiramente, que o Projeto JANUS, desenvolvido por 
meio de contrato da Agência PCJ e financiado pelos 25 
Comitês PCJ, terá uma versão demonstrativa apresentada 
até dezembro de 2010. Em seguida, o Sr. Francisco 
comentou sobre a participação de técnicos da Agência 
PCJ na Oficina de Cobrança, realizada em Brasília, nos 
dias 19 e 20 de outubro. O Sr. Francisco convidou a Sr.ª 30 
Vanessa para explicar o andamento de projetos em 
Minas Gerais, especificamente o Conservador das Águas 
e Produtor de Água. 1.3. pela FABH-PCJ: O Sr. 
Moretti passou a palavra ao Sr. Sérgio para apresentação 
dos informes relativos à FABH-PCJ. O Sr. Sérgio iniciou 35 
relatando o recebimento, no dia 05/10, do Parecer 
Jurídico da Procuradoria Geral do Estado PA nº 112/10. 
De forma geral, o parecer coloca que deverá ser 
submetida à aprovação do CODEC (Conselho de Defesa 
dos Capitais do Estado) a estrutura de salários e cargos 40 
da FABH-PCJ. A seguir, o Sr. Sérgio fez um breve 
repasse sobre a reunião que realizou com funcionários do 
CODEC. O Sr. Sérgio informou que, em relação ao 
aproveitamento dos funcionários da Agência PCJ, e de 
acordo com a orientação recebida na reunião, a melhor 45 
opção será o aproveitamento da equipe por meio da 
criação de cargos em comissão. Ressaltou que está 
agendada uma reunião no dia 08/11, entre a Secretaria 
Executiva dos Comitês PCJ, a FABH-PCJ, Agência de 
Água PCJ, CRHi-SMA e Agência Nacional de Águas 50 
(ANA), para tratar deste assunto. O Sr. Ricardo Schimidt 
comentou a importância de se aproveitar a oportunidade 
para a criação tanto dos cargos em comissão quanto de 
outros a serem providos via concurso. Os Srs. Moretti e 
Sérgio esclareceram que estão avaliando essa estratégia e 55 
que, em breve, será realizada reunião do Conselho 
Deliberativo da FABH-PCJ para a aprovação da 
estrutura de cargos. O Sr. Sérgio complementou 
informando que outra necessidade, em relação à 

aprovação da estrutura de cargos, apresentada pelo 60 
parecer da PGE, é a de que a estrutura aprovada pelo 
CODEC conste de decreto do governador do Estado. O 
Sr. Paschoalotti questionou a conveniência de se 
estruturar a Fundação nesses moldes, uma vez que, no 
início das discussões sobre a criação da agência de 65 
bacias estadual, a preocupação recorrente era a de que se 
preservasse a autonomia administrativa da entidade. O 
Sr. Moretti esclareceu que a colocação é muito oportuna, 
mas merece ponderações. Recordou que durante as 
discussões que culminaram nas leis 7.663/91 e 70 
10.020/98, se havia proposto que os recursos ficariam 
sobre responsabilidade das agências, o que foi vetado. 
Assim, destacou que na lei 12.183/05 consta que os 
recursos relativos à cobrança pelo uso de recursos 
hídricos paulistas são creditados no FEHIDRO. O Sr. 75 
Moretti concluiu dizendo que tem sido realizado um 
esforço muito grande na tentativa de operacionalização 
da FABH-PCJ para que, agora, simplesmente se decida 
por parar este processo e argumentou que, apesar das 
dificuldades inerentes, deve-se ter calma e continuar a 80 
caminhada. O Sr. Paschoalotti afirmou que a aplicação 
de recursos não é um problema, mas sim a 
operacionalização da FABH-PCJ. O Sr. Francisco Lahóz 
e o Sr. Dalto informaram que, em razão das dificuldades 
enfrentadas no processo de transição, o Consórcio PCJ 85 
coloca-se à disposição para continuar como Agência de 
Água, até dezembro de 2011; posição que poderá ser 
discutida junto à diretoria da entidade, se necessário. O 
Sr. Geraldo Pereira ressaltou que acredita que o 
imbróglio institucional Estado-União pode continuar nos 90 
próximos anos, mas que a ação dos técnicos deve buscar 
o melhor benefício para os recursos hídricos e a 
comunidade. O Sr. Ricardo Schimidt solicitou 
participação no GT-Transição, que está tratando da 
transição Consórcio-Fundação, e solicitou que fossem 95 
encaminhadas informações mais objetivas sobre o tema 
aos membros da CT-PL, uma vez que este tomou grande 
tempo na presente reunião. O Sr. Moretti esclareceu que 
o GT-Transição foi criado por deliberação e, por esta 
razão, a inclusão de membros fica dificultada. No 100 
entanto, informou que as reuniões são abertas, passíveis 
de participação dos interessados, e que o GT está 
realizando avanços, apesar das dificuldades enfrentadas. 
O Sr. Moretti finalizou informando que o GT poderá ter 
novidades após a reunião do dia 08/11. 2. Aprovação do 105 
empreendimento da P. M. de Camanducaia para ser 
submetido ao FHIDRO: O Sr. Moretti explicou, 
rapidamente, como são realizadas as indicações de 
projetos para financiamento por meio do FHIDRO; 
apresentou, resumidamente, o presente projeto e 110 
informou que o mesmo já havia sido apresentado ao 
FHIDRO por outra entidade. Informou que a P. M. de 
Camanducaia fez adequações ao projeto e decidiu 
reencaminhá-lo para financiamento e que um requisito 
para a inscrição de projetos, de acordo com a legislação 115 
mineira, é a existência de aprovação destes pelo comitê 
de bacia. Assim, abriu espaço para a discussão. Como 
não houve manifestações, colocou o assunto sob 
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aprovação. O empreendimento foi aprovado por 
unanimidade. 3. Apreciação da minuta de deliberação 120 
sobre o processo eleitoral: O Sr. Moretti apresentou a 
minuta de deliberação sobre o processo eleitoral, 
pontuando as principais alterações propostas pelo GT-
Eleições. Ressaltou uma proposta de alteração relativa ao 
artigo 20, inciso IV, da minuta, que, originalmente, 125 
institui como requisito para a inscrição de organizações 
civis a apresentação de “declarações emitidas por três 
entidades que se enquadrem nesse artigo [referente à 
caracterização das organizações civis passíveis de 
participar do processo]”. O Sr. Moretti propôs que, caso 130 
se verifique não haver incongruências com as normas do 
CRH, essa disposição seja suprimida. A supressão foi 
aprovada por unanimidade. Aberto espaço para a 
discussão entre os membros, estes optaram por já 
proceder à criação da Comissão Eleitoral. O Sr. Hugo 135 
sugeriu que, em relação aos usuários de recursos 
hídricos, fosse determinada, dentre as três vagas 
existentes, 1 vaga para o setor Saneamento, 1 para o 
setor Indústria e 1 para o setor Agrícola. A sugestão foi 
acatada. Após as discussões, definiu-se a composição da 140 
Comissão Eleitoral: a) representantes de usuários: 
ASSEMAE; CIESP-Jundiaí; Sindicato Rural de 
Piracicaba; b) organizações civis: Consórcio PCJ; Fórum 
das Entidades Civis; FLORESPI; c) municípios 
paulistas: P. M. de Campinas; d) municípios mineiros: P. 145 
M. de Camanducaia; e) Governo paulista: 4ª Cia de 
Polícia Ambiental; f) Governo mineiro: IGAM. Não 
havendo mais manifestações, o Sr. Moretti colocou a 
minuta de deliberação sob aprovação do plenário. A 
minuta foi aprovada por unanimidade, convencionando-150 
se que será emitida, com a aprovação dos presidentes dos 
Comitês PCJ, como deliberação Ad Referendum. 
4.  Ofício nº22/VDG/IGAM/SISEMA referente à 
Deliberação Normativa CERH nº31/2009: O Sr. 
Moretti apresentou o ofício encaminhado pelo IGAM, no 155 
qual consta que, de acordo com a Deliberação Normativa 
CERH nº 31/2009, os comitês de bacia são instados a se 
manifestar sobre os pedidos de outorga de 
“empreendimentos de grande porte e com potencial 
poluidor” realizados em sua área de atuação. Com a 160 
finalidade de operacionalizar essa manifestação, o Sr. 

Moretti propôs que fosse criado grupo de trabalho para 
fazer os ajustes necessários à Deliberação dos Comitês 
PCJ nº 039/09, que cria e regulamenta o GT-
Empreendimentos. O Sr. Hugo propôs que, ao invés de 165 
se criar um novo grupo de trabalho, o próprio GT-
Empreendismentos apresentasse proposta, à CT-PL, de 
ajuste da referida deliberação. O Sr. Moretti submeteu a 
proposta do Sr. Hugo para a aprovação do plenário, que 
a aprovou por unanimidade. 5. Indicação de 170 
representantes para o Conselho Estadual de 
Mudanças Climáticas: O Sr Moretti informou que o Sr. 
Barjas recebeu ofício da SMA/SP solicitando a indicação 
de representante do CBH-PCJ para o Conselho Estadual 
de Mudanças Climáticas. Em razão da falta de 175 
informações mais detalhadas sobre o assunto, o Sr. 
Moretti propôs a retirada deste item da pauta da presente 
reunião. A proposta foi aprovada por unanimidade. 6. 
Encerramento: O Sr. Eduardo Léo solicitou a palavra 
para realizar informe sobre a data e local da Audiência 180 
Pública do Plano de Bacias PCJ, a se realizar em 18/11, 
na Universidade São Francisco, em Bragança Paulista. O 
Sr. Jorge Rocco também solicitou a palavra para 
informar que, na reunião da CT-PB do dia 03/11, os 
coordenadores das Câmaras Técnicas participassem 185 
trazendo contribuições para o Plano Estadual de 
Recursos Hídricos, que será discutido no dia 10/11, em 
Sorocaba. Informou ainda que, em relação ao Plano das 
Bacias PCJ, é ainda necessário inserir no texto as últimas 
deliberações da CT-PB sobre os estudos complementares 190 
para 2014; a revisão das ações de curto prazo e a 
discussão sobre a alteração do enquadramento no trecho 
final do Rio Jundiaí, e que essas inserções serão 
apresentadas, na Audiência Pública, como sugestão de 
inclusão da CT-PB no texto do plano. O documento 195 
relativo à inclusão será também discutido no dia 03/11. 
Nada mais havendo a tratar foi dada por encerrada a 
reunião. 
 
  200 
 

Luiz Roberto Moretti 
Secretário-executivo dos Comitês PCJ e 

Coordenador da CT-PL
 


